

# Sólo 20 países utilizan semillas transgénicas

- Más 170 naciones se encuentra fuera del circuito de los Organismos Genéticamente Modificados, debido a los efectos negativos que tendrían sobre la salud humana y el medio ambiente.
- El experto Miguel Ángel Crespo advirtió que Bolivia puede evitar la aprobación de cultivos adicionales a la soya y proteger a consumidores, ya que la CPE puso reparos a los transgénicos.

Las semillas transgénicas en cultivos son utilizados sólo por un grupo de 20 países, de los más de 190 existentes en el ámbito de Naciones Unidas. La mayoría se encuentra fuera del circuito de los Organismo Genéticamente Modificado (OGM), debido a los efectos negativos que tendrían sobre la salud humana y el medio ambiente.

Esta información fue dada a conocer por el director de la ONG, Productividad Biosfera y Medioambiente (Probioma), Miguel Ángel Crespo, quien expuso el tema, Contexto Global y Nacional de la Agricultura, en la Carrera de Economía de la Universidad Pública de El Alto (UPEA).

El experto advirtió que Bolivia puede evitar la aprobación de cultivos adicionales a la soya y proteger a los consumidores, aunque los productores del agro cruceño, desde hace años, exigen al Gobierno la aprobación de siembra de maíz genéticamente modificado. Entretanto, el presidente Evo Morales aceptó conformar una comisión de evaluación, junto a los empresarios y productores cruceños.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Cuestión Marítima

### Libro puntualiza 250 agresiones chilenas



GENERAL LUIS ALCÁZAR CHÁVEZ

El libro "250 Agresiones de Chile a Bolivia por la Cuestión Marítima", escrito por el general Luis Alcázar Chávez, fue presentado anoche en Palacio de Gobierno. La obra hace una recopilación de los antecedentes históricos vinculados a las relaciones bilaterales entre Bolivia y Chile.

El presidente de la Cámara de Senadores, José Alberto Gonzales, dijo que es un material de imprescindible lectura, "porque nos va a ayudar a entender la relación que se tiene con el vecino país", explicó.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

### Carmelo Lens podrá defenderse en libertad



CARMELO LENS

El Juez Primero de Instrucción Penal Cautelar de Riberalta, Luis Miguel Apinaye, declaró ayer procedente el recurso de cesación de detención, presentado por la defensa del exgobernador del Beni, Carmelo Lens. La medida también otorga la suspensión del arresto domiciliario.

La exautoridad gozará de medidas sustitutivas y deberá presentar tres garantes personales para obtener su libertad en las siguientes horas.

Carmelo Lens fue gobernador del Beni de 2013 a 2015.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

### Hallan ruinas de ciudadela prehispánica

Las ruinas de una ciudadela prehispánica, posiblemente inca, en la espesura de la selva peruana, fueron descubiertas por ganaderos. Estos vestigios se encuentran a cinco días de camino de una zona conocida como Sacramento, perteneciente al municipio de Quellouno.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



LAS RUINAS CONSTAN DE ANDENES, CALLES, PASADIZOS, MUROS Y VIVIENDAS QUE ABARCAN UNA SUPERFICIE DE ALREDEDOR DE DOS HECTÁREAS.

### México registra sismo de magnitud 5,5 grados

Un temblor de magnitud 5,5 en la escala de Richter afectó ayer la región sur de México y provocó que se activaran los protocolos de emergencia sin que hasta el momento se reporten afectaciones, informó la Secretaría de Gobernación.

El temblor tuvo lugar a las 19.20 hora local (00.20 GMT) con epicentro a 23 kilómetros al sureste de Salina Cruz, estado de Oaxaca, informó el Servicio Sismológico Nacional de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

En la capital mexicana, el sismo de magnitud 5,5 fue percibido en algunas zonas, indicó el Jefe de Gobierno (alcalde), Miguel Ángel Mancera.

La Secretaría de Gobernación precisó que tras el sismo se activaron de inmediato los protocolos de Protección Civil sin que al momento se reporten afectaciones.

"En el monitoreo con los estados donde se sintió el sismo, al momento no reportan daños", señaló el Coordinador Nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Luis Felipe Puentes, en su cuenta oficial de Twitter.

El centro y sur de México fue afectado por dos terremotos ocurridos el 7 de septiembre, con magnitud 8,1, y el 19 de septiembre con magnitud 7,1, que dejaron 471 muertos en Ciudad de México y los estados de México, Morelos, Oaxaca, Puebla, Chiapas y Guerrero.

El terremoto del 7 de septiembre ha tenido un total de 7.591 réplicas, las dos mayores de magnitud 6,1 hasta el momento, y el ocurrido el 19 de septiembre ha registrado 39, la más fuerte de magnitud 4, informó el Sismológico. (EFE)



LOS TEMBLORES SON A CAUSA, PRESUNTAMENTE, A LA EXPLOSIÓN NUCLEAR DEL PASADO 3 DE SEPTIEMBRE QUE DEBILITÓ LA ESTRUCTURA DE LAS PLACAS TECTÓNICAS. KIM JONG-UN ANUNCIÓ MAS EJERCICIOS MILITARES.

## Explosión nuclear norcoreana provocó sismo

- Ensayo nuclear del pasado 3 de septiembre debilitó la estructura de placas tectónicas.

Seúl.- Corea del Sur detectó ayer un sismo cerca del principal lugar de pruebas nucleares en Corea del Norte, el cuarto temblor desde que Pyongyang realizó el mes pasado su sexto y más potente ensayo de explosión nuclear.

Los cuatro sismos se deben probablemente a que la explosión nuclear del 3 de septiembre debilitó o afectó a la estructura de las placas tectónicas en la zona, indicó la agencia meteorológica surcoreana.

Además, sostiene que no se detectaron temblores similares tras los cinco ensayos previos de Corea del Norte, de mucha menor escala, registrados desde 2006. El temblor del viernes, de magnitud 2,7, tuvo su epicentro al noroeste de la localidad de Kilju, en el nordeste de Corea del Norte.

Los funcionarios de la Administración Meteorológica surcoreana, que hablaron bajo la condición reglamentaria de an-

nimato, dijeron que los cuatro sismos se deben probablemente a que la explosión nuclear del 3 de septiembre debilitó o afectó a la estructura de las placas tectónicas en la zona.

La tensión continúa en la península coreana, puesto que

Corea del Norte volvió a amenazar a Estados Unidos al advertir que está preparada para lanzar misiles contra la isla norteamericana de Guam.

La dictadura de Kim Jong-un indicó que endureció su determinación por uno de los recientes

ejercicios conjuntos entre Estados Unidos, Japón y Corea del Sur.

En un comunicado publicado por medios estatal, Pyongyang indicó que Washington debe ser "domesticado con fuego", con- signa Daily Mail. (Agencias)

## Bolivia-Chile

### Comité de Frontera analizará restitución de vehículos robados

Chile y Bolivia alcanzaron acuerdos para mejorar los controles fronterizos e impulsar la cooperación policial y aduanera, en el marco de la XIV Reunión del Comité de Frontera e Integración realizada en Arica (norte de Chile).

El encuentro, que duró dos días, terminó ayer, y fue presidido por la directora general de Relaciones Bilaterales de la Cancillería de Bolivia, Jessica Elio y por la directora nacional

de Fronteras y Límites de Chile, Ximena Fuentes.

Durante la reunión se abordaron distintos temas limítrofes y de cooperación, relacionados con controles de frontera; cooperación de las policías y de los funcionarios de aduana; programas de atención y evaluación de riesgo de desastres; además de temas de salud, turismo y cultura.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



COMENZARON LOS PREPARATIVOS DEL CARNAVAL DE OROURO 2018.

### Actividades del Carnaval de Oruro 2018

Las actividades del Carnaval de Oruro 2018 comenzarán el 27 de octubre, informó ayer la directora general de Promoción Cultural y Artística, Karina Romero, quien presentó el cronograma oficial de esa expresión cultural.

El carnaval de Oruro, Patrimonio de la Humanidad, es considerado como un orgullo nacional.

